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Bremische Bürgerschaft 
Landtag 
20. Wahlperiode 
 
 
Anfragen in der Fragestunde zur 13. Sitzung 
 
 
 
1. 04.06.20 
  
Bienensterben im Land Bremen ergründen – Schutzmaßnahmen ergreifen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Welche Gründe sind dem Senat bekannt, dass im Winter 2019/2020 rund 35 Prozent 
der eingewinterten Bienenvölker im Land Bremen gestorben sind? 
 
2. Hat der Senat Erkenntnisse, warum im Land Bremen im Winter 2019/2020 im 
Vergleich zu anderen Bundesländern mit deutlichem Abstand am meisten Bienen 
gestorben sind? 
 
3. Welche Maßnahmen verfolgt oder plant der Senat, um dem Bienensterben im Land 
Bremen entgegenzuwirken? 
 
 Janina Brünjes, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
 
 
2. 04.06.20 
 
Anwendung des Mindestlohngesetzes im organisierten Sport 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. In welchen Bereichen findet der Mindestlohn im Bereich des organisierten Sports 
seine Anwendung? 
 
2. In welcher Höhe sind Steigerungen der Zuwendung zur Umsetzung des 
Mindestlohngesetzes vom Sportressort bisher übernommen worden? 
 
3. In welcher Höhe veranschlagt der Senat die Umsetzung des Mindestlohns im 
Haushalt 2020/2021? 
 
 Eva Quante-Brandt, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
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3. 04.06.20 
 
Kinderschutz im organisierten Sport 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. In welcher Form und in welchem Umfang wird der Umsetzungsprozess der 
Sportvereine des von der Deutschen Sportjugend und der Bremer Sportjugend 
erarbeiteten Konzeptes für den Schutz von Kindern vor sexualisierter Gewalt im Sport 
durch das Sportressort unterstützt? 
 
2. Die Zusammenarbeit zwischen Trägern der Jugendhilfe und dem Sport ist 
Bestandteil des Konzepts. Reichen die Unterstützungsmaßnahmen nach Ansicht des 
Senats aus, damit der Sport effektiv seinen Beitrag zur Sicherung des Kindeswohls 
leisten kann? 
 
3. In welcher Höhe werden finanzielle Mittel für dieses Vorhaben seitens des Senats 
eingesetzt? 
 
 Eva Quante-Brandt, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
 
 
 
 
4. 04.06.20 
 
Unterstützung von solo-selbstständigen Frauen in der Corona-Krise 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie hoch ist der Anteil von Solo-Selbstständigen an der Gesamtzahl der 
Erwerbstätigen im Alter zwischen 15 und 64 Jahren im Bundesland Bremen, 
aufgeschlüsselt nach Frauen und Männern? 
 
2. Sind dem Senat Fälle aus dem Bundesland Bremen bekannt, in denen solo-
selbstständige Frauen keine finanzielle Unterstützung erhalten haben, weil sie keine 
betrieblichen Sach- und Finanzaufwendungen geltend machen konnten? 
 
3. Welche Möglichkeiten gibt es für solo-selbstständige Frauen im Bundesland Bremen 
– neben dem Künstler-Sofortprogramm – Zuschüsse für den Lebensunterhalt zu 
erhalten? 
 
 Gönül Bredehorst, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
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5. 04.06.20 
 
EU-Förderung 2021 – 2027 im Land Bremen sichern 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wann rechnet der Senat mit der Verabschiedung des EU-Haushaltes durch die 
Europäische Kommission, den Europäischen Rat sowie das Europäische Parlament 
und somit der Bekanntgabe des Mehrjährigen Finanzrahmens für den Zeitraum 2021 – 
2027? 
 
2. Inwiefern hat der Senat Kenntnis über geplante Änderungen hinsichtlich 
europäischer Kohäsionsmittel in Bezug auf deren Höhe, Finanzierungsstruktur, 
Förderkriterien und Schwerpunktsetzung? 
 
3. Inwieweit stellt der Senat sicher, dass Projekte in Bremen und Bremerhaven, die 
unter anderem aus EU-Drittmitteln finanziert werden, nach 2020 finanziell abgesichert 
sind und wie gestaltet sich die Antragstellung für eine Förderung nach 2020 unter den 
Gesichtspunkten der Antragsberechtigten, der Förderkriterien und der Frist? 
 
  Volker Stahmann, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
6. 04.06.20 
 
Barrierefreie Erreichbarkeit der Räume der Gesamtschwerbehindertenvertretung? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie beurteilt der Senat die Tatsache, dass die Räume der Gesamtschwerbehinder-
tenvertretung (GSV) nach wie vor nicht barrierefrei erreichbar sind und welche Verbes-
serungen sind seit vergangenem Jahr bereits umgesetzt?  
 
2. Welche Ergebnisse hat die Prüfung durch Immobilien Bremen aus Mai 2019 ergeben 
und aus welchen Gründen konnte aus dieser Prüfung noch keine Lösung abgeleitet und 
umgesetzt werden? 
 
3. Bis wann wird die GSV barrierefrei zu erreichen sein? 
 
 
 Dr. Magnus Buhlert, Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP 
  



4 

Umdruck Fragestunde Landtag    5 
 

7. 04.06.20 
 
Verschobene Universitätswahlen in Bremen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie beurteilt der Senat, insbesondere aus der Rolle als Rechtsaufsicht, die Absicht 
des Studierendenrats der Universität Bremen, die im Juni 2020 turnusgemäß anstehen-
den Universitätswahlen auf kommendes Jahr zu verschieben, obwohl es als Alternative 
das Mittel der Briefwahl gibt und die Wahlen zeitlich über eine Woche verteilt stattfinden 
könnten und so größere Menschenansammlungen beim Wahlvorgang vermieden 
werden könnten? 
 
2. Welche Kenntnis hat der Senat über die Planung von Wahlen der Studierenden an 
den anderen Hochschulen in Bremen? 
 
3. Wie bewertet der Senat die Idee, Online-Wahlen an den Bremer Hochschulen zu 
ermöglichen und welche rechtlichen Änderungen wären dazu erforderlich? 
 
  Dr. Magnus Buhlert, Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP 
 
 
 
 
8. 04.06.20 
 
Was bedeutet das Berliner Landesantidiskriminierungsgesetz für die Bremer 
Polizei? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie bewertet der Senat das Berliner Landesantidiskriminierungsgesetz? 
 
2. Inwiefern sind Unterstützungseinsätze Bremer Polizeibeamte in Berlin nach 
Verabschiedung des Berliner Landesantidiskriminierungsgesetzes noch mit der 
Verantwortung des Dienstherrn für seine Beamtinnen und Beamten vereinbar? 
 
3. Inwieweit plant der Senat ähnliche gesetzliche Regelungen in Bremen zu initiieren? 
 
 Birgit Bergmann, Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP 
 
 
 
9. 10.06.20 
 
Ende der Beschränkungen im Kontaktsport 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Warum dürfen Kampfsportler in Sachsen und NRW ganz oder teilweise wieder 
trainieren und ab Juli Wettkämpfe machen und im Land Bremen nicht? 
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2. Warum gibt es im Gegensatz zu Niedersachsen und NRW für Profisportler in Bremen 
nicht die Möglichkeit zu trainieren? 
 
3. Ab wann ist ein Normalbetrieb von Vereinen und privaten Sportschulen wieder 
geplant? 
 
 Ingo Tebje, Cindi Tuncel, Sofia Leonidakis, Nelson Janßen und Fraktion DIE LINKE 
 
 
 
 
10. 15.06.20 
 
Hunde in Bremen und Bremerhaven vor Giftködern schützen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie viele Fälle von ausgelegten Giftködern in Bremen und Bremerhaven sind dem 
Senat und insbesondere der Polizei bekannt (bitte nach Stadt und Stadtteilen 
aufgegliedert)? 
 
2. Wie gestaltet sich die Ermittlungsarbeit und in wie vielen Fällen konnte eine 
Täterin/ein Täter ermittelt werden? 
 
3. Welche Maßnahmen verfolgt der Senat und welche erachtet er darüber hinaus als 
geeignet, um Hunde vor Giftködern zu schützen? 
 
 Janina Brünjes, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
 
 
11. 17.06.20 
 
SUV in den öffentlichen Flotten 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Wie viele Geländelimousinen oder Stadtgeländewagen (im weiteren SUV) wurden seit 
2017 für die öffentlichen Flotten Bremens, neu beschafft und wie viele Neuanschaffun-
gen sind bereits geplant beziehungsweise bestellt? 
 

Wie viele SUV werden derzeit im Objektschutz und den übrigen Bereichen der 
bremischen Polizei jeweils eingesetzt? 
 
Unter welchen Gesichtspunkten werden SUV anstelle normaler Limousinen an-
geschafft und eingesetzt und wie beurteilt der Senat die Beschaffung von SUV 
unter dem Aspekt der Umweltfreundlichkeit? 
 

 Martin Michalik, Marco Lübke, Thomas Röwekamp und Fraktion der CDU 
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12. 29.06.20 
 
Beschaffung von Schutzmaterialien für Schulen und Kindertagesstätten 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Welche Mittel wurden zum individuellen Schutz beschafft, wie wurde die Verteilung 
vorgenommen und sind die beschafften Mittel auskömmlich? 
 
2. Wie viele Schulkollegien haben den Wunsch nach individuellen Schutzmaßnahmen 
geäußert (bitte aufgeschlüsselt nach Schulformen und getrennt nach Bremen und 
Bremerhaven)? 
 
3. Inwieweit wurde der Bedarf der Träger der Kindertageseinrichtungen in Bremen und 
Bremerhaven abgefragt um gegebenenfalls günstigere Konditionen bei der Bestellung 
auszuhandeln? 
 
 Jörg Zager, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
 
 
13. 29.06.20 
 
Weitergabe von personenbezogenen Daten durch Subunternehmen 
 
Diese Anfrage der Abgeordneten Holger Welt, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
wurde inzwischen zurückgezogen. 
 
 
 
 
 
   
 
 




